
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Desde el inicio de esta administración al Periodo que se informa el 

Ayuntamiento de Tizayuca hemos celebrado:   

62 sesiones ordinarias  

37 sesiones extraordinarias   

20 sesiones Ordinaria celebradas en el periodo que ese informa  

 

 

Hemos aprobado los siguientes reglamentos: 

➢ Agenda 2030  

➢ Reglamento de Turismo 

➢ Reglamento del cronista Municipal  

➢ Lineamientos para la feria  

➢ Lineamientos para el control de inventario de bienes muebles e 

inmuebles del Municipio 

➢ Reglamento de SIPINNA 

➢ Reglamento de Transito  

➢ Reformas al Bando de Policía y Gobierno  

 

  



 

➔ DERECHOS HUMANOS Y ATENCIÓN DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD 

Mariana Lara Moran → presidenta 

C. Ma. Martha Navarro Salgado → secretaria 

C. Isidro Pérez → Vocal 

 

➔ PROTECCIÓN CIVIL 

LIC. ERNESTO GIOVANNI GONZÁLEZ GONZÁLEZ → presidente 

LIC. MARIANA LARA MORAN → secretaria 

DOC. RENÉ MUÑOZ RIVERO → Vocal  

 

➔ MEJORA REGULATORIA 

LIC. SERGIO ABINADAB SOTO HERNÁNDEZ → presidente  

LIC. MIGUEL ÁNGEL ROSENDO MONROY → secretario 

LIC. MARIANA LARA MORAN → Vocal 

En el marco del día nacional de la preparación y respuesta a emergencias 

químicas, se realizo Macro Simulacro en la zona industrial con la intervención 

de dependencias de los tres niveles de gobierno  

 

 

 

 

 

 



 Desde la comisión logramos la asignación de recurso para la adquisición 

de: 

• Dos ambulancias  

• 24 equipos de bomberos  

• Un equipo de herramientas hidráulicas de rescate “quijadas de la vida “ 

• Señalamientos  

 

 Se llevo a cabo la Sesión Ordinaria del consejo Municipal de Protección 

Civil y Bomberos para analizar el programa especial de la temporada de 

lluvias  

 

 Uno de los compromisos de esta comisión ha sido brindar seguridad 

social a los integrantes de nuestro cuerpo de bomberos por lo que 

acudimos a la delegación del ISSSTE e IMSS para revisar la ruta de 

tramites que debemos seguir hasta logarlo 

 

El Instituto Municipal para el Desarrollo e Inclusión de las personas con 

discapacidad, obtuvo una calificación de 9.5 en su matriz de indicadores, sin 

embargo y a pesar de sus buenos resultados, por mayoría de votos el 

Ayuntamiento aprobó una disminución al presupuesto asignado a esta área lo 

que impacto fuertemente en la limitación para poder llevar a cabo la 

programación de sus actividades  

 

 Atención a Denuncias contra Servidores Públicos  

Solicitamos comparecencia del Director de Tránsito Municipal por dejar en la 

calle y bajo la lluvia a Persona discapacitada, sin brindarle protección alguna, 

mientras realizaban puesta al corralón del vehículo en el que viajaba, se valora 

la procedencia o no de procedimiento administrativo en su contra  



 

En sesión de Ayuntamiento solicitamos la remoción del cargo o en su caso 

amonestación de un Trabajador del parque TEKUAYAN, que ya había sido 

denunciado por otro trabajador con discapacidad quien lo señalo por maltrato 

y golpes, reincidente es esta actitud incorrecta se solicita sanción o remoción 

a consideración de la responsable de la administración municipal  

 

Derivado de la denuncia que realizaron comerciantes del mercado Ara quienes 

manifiestan sufrir hostigamiento y amenazas por parte de la coordinadora de 

dicho mercado, integrantes de la comisión de comercio y basto en conjunto y 

en mi calidad de presidenta de la comisión derechos humanos, realizamos 

reuniones con comerciantes y recorrido a las instalaciones del mercado a fin 

atender dicha denuncia, se logró la remoción de la servidora publica  

 

Puesto en Marcha el programa “Emprendimiento Incluyente” del Instituto 

Municipal para el Desarrollo e Inclusión de las personas con Discapacidad 

entregamos 17 proyectos Productivos para los beneficiarios puedan 

emprender su negocio  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  Comisiones del Ayuntamiento 

 

Comparecencia y evaluación del desempeño del Secretario de Seguridad 

ciudadana Marcos Manuel Sánchez, informa sobre el diagnóstico del índice 

delictivo, estrategias y combate 1 marzo- 2023 

 

Después de dos años de haberse turnado el asunto a esta comisión, informa 

que revisaron gran cantidad de documentos y que ellos no son la instancia para 

resolver pero que sugieren se proceda legalmente por lo determinan sea el 

área jurídica de la administración municipal quien determine la estrategia legal  

  

 

En seguimiento a los trabajos del Programa de Desarrollo Urbano y Vivienda y 

la muy anunciada por los medios de comunicación Extinción del Instituto 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Con motivo del segundo informe de gobierno respecto de las acciones 

realizadas desde el Instituto Municipal de Desarrollo Urbano y vivienda 

 

Recibimos la comparecencia de la directora del Organismo, así como 

encargados de las diferentes áreas 11 oct 2022 para rendir informe de tramites e 

ingresos  

Acompañados de personal de INIFE realizamos recorrido por las instalaciones 

de la primaria Emiliano zapara de la colonia Emiliano zapata, así como del 

CONALEP y Primaria del pueblo de Tepojaco, para solicitar a esta dependencia 

estatal asignar recurso a fin de atender las necesidades de infraestructura de 

estas instalaciones educativas  

 

a fin de atender la solicitud de vecinos que buscan obtener la visa americana 

para poder ingresar a Estados Unidos a visitar a sus hijos que tienen más de 20 

años que no se ven, el programa encuentros familiares hace posible este sueño  



La agenda 2030 responde a un esfuerzo internacional para el desarrollo 

sostenible, erradicar la pobreza proteger el planeta y asegurar la prosperidad 

para todos sin comprometer los recursos para las futuras generaciones. 

 

Con amor y responsabilidad atendemos las solicitudes de los habitantes de 

nuestro Tizayuca  

 

Asesoría Legal 

34 audiencias para asesorías de asuntos por violencia familiar, divorcios, 

pensión alimenticia, detenciones por faltas administrativas, denuncia penal  

 

45 tramites del Registro el Estado Familiar 

17 actas de nacimiento  

14 correcciones administrativas  

Registro de nacimiento personas adultas  

Corrección CURP  

Asesorías  

 

Apoyos asistenciales  

1.- Andaderas 

2.- Bastones  

Becatlon  



Generando vínculos de colaboración con instituciones educativas logramos 

otorgar becas a personas sin importar su edad para que cursen estudios 

básicos, de nivel medio superior y carreras técnicas  

Colegio USBEL 

Academia de belleza Alex Márquez 

Colegio Florencia Nightingale  

 

 

 

 

 

 

➢ Un hecho sin precedente en nuestro Municipio que lamentablemente 

se convirtió en Noticia Nacional  

En un presunto acto de venganza política y represión la Presidenta Municipal 

manda Clausurar negocio a ejidatario que se ha sumado a las demandas que 

se interpusieron en contra de Susana Ángeles por reconocer parte de nuestro 

Territorio como perteneciente al Municipio de Tolcayuca   

La intervención de Personal de la Dirección de Reglamentos y Espectáculos a 

un comercio de barbacoa instalado en Propiedad ejidal que no contaba con 

licencia de funcionamiento derivo en protesta de vecinos que  argumentaban 

que la familia del comerciante había sido tratada con uso excesivo de la fuerza 

golpeando a un menor,  siendo atendidos el domingo 27 de agosto 2023 por 

el Director de Gobierno Municipal sin capacidad de llegar a convenio alguno 

para la reparación del daño del mobiliario del comerciante que fue roto por 

personal de la Dirección de Reglamentos, a la protesta del lunes siguiente no 

hubo funcionario alguno que saliera a atenderlos ni a escuchar su reclamo, lo 



que alargo la protesta a dos días sin tener respuesta de la encargada de la 

administración  municipal; de este hecho y tratando de perjudicar al 

comerciante, trabajadores de la Administración Municipal difundieron en los 

diferentes medios de comunicación fotografías con información falsa de que 

en ese lugar vendían carne canina, sin dimensionar que la noticia pronto seria  

nota nacional perjudicando no solo al comerciante, sino a todo el gremio de 

barbacoyeros de Tizayuca y de Hidalgo  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Como representante popular acudí al llamado de los vecinos, donde 

primeramente nos comunicamos en el director de Gobierno Municipal para 

que acudiera a atenderlos, Posteriormente fungí como interlocutor para que 

el comerciante acudiera al centro de justicia alternativa que fue la propuesta 

del director de Gobierno y se agotara la vía del dialogo, sin tener capacidad de 

resolución el director no pudo convenir el pago de los daños  

en la manifestación logramos moderar a los vecinos que, ofendidos y molestos 

por la agresión de los servidores públicos, así como la indiferencia de la 

presidenta municipal ante los hechos ocurridos querían quemar las patrullas, 

sin ser parte de nuestra responsabilidad tuvimos que asumir esta tarea ante la 

ausencia total de la presidenta municipal o funcionario que la representara  

 



➢ Vecinos del fraccionamiento “Los Almendros” solicitan colocación de 

topes sobre boulevard ejército mexicano, se realizó el seguimiento a su 

gestión ante la secretaria de obras publicas  

 

 

 

 

 

 

 

➢ En mi calidad de presidenta de la Comisión de Derechos Humanos asistí 

a 9 reuniones en fraccionamientos y colonias que padecen del 

suministro de agua, en las cuales se establecen acuerdos con el Titular 

del organismo operador del agua para que temporalmente suministren 

el vital líquido con pipas  

➢ Ejidatarios realizan protesta, solicitan al director la CAAMTH Cumpla 

acuerdos  

Ejidatarios realizan protesta fuera de la Planta Tratadora de aguas ubicada en 

fraccionamiento Haciendas de Tizayuca, solicitan al director del organismo 

suministre agua suficiente para las mas de 450 hectáreas de cultivo que se 

encuentran en la zona afectada, se logró entablar dialogo y establecer 

acuerdos nuevamente con titular del organismo  

 

 

 

 

 

 



En estas reuniones se analizan temas relacionados con las diferentes áreas de 

la administración municipal y/o de las Comisiones que integra el Ayuntamiento  

• Mesa de trabajo con la Comisión de Seguridad Publica Tránsito y 

Vialidad  

• Comparecencia de Director de Reglamentos 

• Comparecencia de Director de Transito  

• Comparecencia de Jueces Cívicos  

• Reunión Regional de trabajo 2023 para la elaboración de leyes de 

ingresos municipales coordinada por Congreso del Estado- Comisión 

Permanente de Hacienda y Presupuesto  

• Pase lista y evaluación de resultados con elementos de Protección civil 

y bomberos  

• Reunión con representantes del Instituto del suelo sustentable, en 

seguimiento al convenio para la gestión y regularización del suelo  

• Reunión Institucional con Síndicos y Regidores del Estado de Hidalgo  

• Reunión con Titular y Directivos de la Auditoria Superior del Estado de 

Hidalgo  

• Reunión con mujeres emprendedoras del Movimiento Progresista en 

Hidalgo 

• Reunión con la Federación de Ejidos zona centro A.C 

• Reunión en CONAGUA HIDALGO atendidos por el director Heber Eleazar 

Saucedo Rojas, con ejidatarios del Municipio para tratar el suministro de 

agua   

• Reunión con Secretario de Seguridad Ciudadana y directores de 

Seguridad pública y Tránsito, dialogamos con representantes de 

organizaciones de Transportistas del Municipio sobre el reglamento de 

Tránsito nov 2022  

• Se realizaron 15 mesas de trabajo sobre el análisis presupuesto de 

egresos- noviembre 2022 



 

 

 Acudimos al Palacio de Gobierno para ingresar un escrito respaldado por 

más de 3,000 firmas de ciudadanos Tizayuquenses, dirigido al 

Gobernador Julio Menchaca Salazar donde solicitamos resolver y 

detener la afectación que intereses mezquinos de presidentes 

Municipales y Funcionarios de Gobierno del Estado de la administración 

2016 - 2022 afectaron nuestro territorio 14 de Agosto 2023.- 

 



 Realizamos 125 reuniones con vecinos del municipio informando sobre 

el conflicto de intereses que causo la afectación al territorio de Tizayuca

 
 Se llevo a cabo la Segunda Asamblea Popular en Defensa del Territorio 

de Tizayuca. 28 abril 2023 .- 

 

 

 

 

 

 

 

La cual se realizó en el lienzo charro con una asistencia de mas de 1000 

personas  

 11 Integrantes del Ayuntamiento de Tizayuca presentamos denuncia de 

Juicio Político ante el Congreso del Estado en contra del Ayuntamiento 

de Tolcayuca  por usurpación de funciones, exceso en sus atribuciones 

y facultades y lo que resulte por la adjudicación ilegal e indebida de 

parte de nuestro Territorio.  

 

 Integrantes del Ayuntamiento acudimos al palacio de Gobierno a la 

subsecretaria de Gobierno donde sostuvimos una reunión con 

funcionarios el Gobierno del Estado para revisión de limites territoriales 

entre Tolcayuca y Tizayuca. 29.- marzo 2023 
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